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H. CONSEJO DIRECTIVO DE LA ESCUELA 
DE DERECHO .-
SESION ORDINARIA CELEBB.ADA EL DIA 2 
DE DICIEMBRE DE 1975. 

----En la ciudad de Hermosillo, ionora, siendo las 19 .00 horas 

del día m2rtes dos de diciemore ae mil novecientos setenta y -

cinco, se reunieron los integran~es del H. Consejo Directivo-

de lr EscuelP de Derecho p--r~ llevar a cabo la Sesión Ordina-

ri-- de --cuerdo con lP Orden del Día previamente citada.- - - -

Dió comienzo la Sesión del Conseio Directivo, habiendo el ----

• quorum legal, dPdo 12 asistenciP de los maestros Consejeros--

Licenciados Roberto Reynoso D~vilR, >polonio Mil~n Durrte, --

Luis E. Navarro Tino Flores y de los Consejeros --lurnn~s J0sé -

Alfredo García ChéÍvez, Isidro LeyvP Leyv--, R f-e l S,.. h0r,· P--rr--, 

Marco A. Flores Perp.lta y Ric2rdo Gallegos S--ldPte, bPjo 1-

Presidencia del Coordinador Ejecutivo Lic .Héctor Rodríguez Es

pinoza y como SecretariP la Lic .María Inés ArPgÓn Salcido . En

primer lugar, se dió lectura al acta de la Sesión anterior, 13 

cual fué aprobada nor unanimidad .- Acto seguido se pasó al --

urimer punto de la orden del día: ElLic . Héctor Rodríguez e~pli 

CP que Pl iniciPrse el presente semestre se giró un oficio a-

todos los rn2estros, donde se les recomendaba aue practicaran-

en sus cl~ses un- ev--luAciÓn nerm?nente, par9 ir desterrando -

p~ul-tin~mente el exPmen final, ya aue este ocasiona muchos pro 

blemas de todo tiuo en el proceso de enseñanza-aprendizaje de 

la Escuel2 .- En lo aue se refiere p. las ~sistencias se dá lec

tura a las disposiciones regl::-mentari--s oue dicen~ " .A. rtículo--

6to . - Al obtener lP inscripción el ~lumno oued-- oblig--do,.. --

cumplir estrictamente con todo lo señPl,..do por l,..s leyes, rPM-
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glamentos y disposiciones que normana la UniversidPd .- - - -
Artículo lOmo.- En los casos de inscripción heche fuera del plpzo 

oficial se anotarán como faltas de asistencia todas las clPses -

habidas desdel el principio del curso . En los casos de cambio --

de grupo se conmutarán las asistencias, las faltas y el aprove --

chamiento que los alumnos hay2n tenido en el grupo en que hayan-

est?do inscritos ofici2lmente.-

Art1culo 13mo.- Los Plurmos ordinPrios serán de dos clases: regu

lPres e irregul~res.- Son 2lumnos regulares los que llevan la --

totrlidrd de 1~s m~terirs del curso en que están inscritos sin -

Pdeudrr ninguna metería de rños o semestres Rnte riores.- Son all.lfil 

nos irregulrres todos los no comprendidos en la definición ante--

rior. ''- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Ahora bien, esto he oc2sionPdO problernr? los estudirnt-s, lo~ -

cuales por ciertas circunstanci?s no PSisten ~ cl~ses y por e~r __ 

disposición se les afecta . Además señPlP aue es comuetencir~ del

H. Conesejo Universitario reformasr esP.s disposiciones por ser el

Reglamento General de Inscripciones dt la Universidad , el que da

la norma aue!.ee está discutiendo.- Pero sí puede opinar el H. Con-

sejo, además de que la postura de la Dirección ha sido de dejar-

dentro de lP libertad de cátedra de cada maestro, la opción de -

que oase lista, y exige el co~uuto de las inasistencias para el-

tipo de examen . - Lic.R~ynoso D~vilP ouina que le uarece correcta

lP posturP de lP Dirección, y que el mpestro que pase lista que-

concentre sus PsistenciPS p. l? Dirección para 11 efecto de que -

ehí se hpg~ 11 comuuto y se determine el tipo de examen.- Lic .--

Apolonio MilRn considerP que no hPy uroblema, ya aue el aue pase

lista cae dentro del Reglrmento y el aue no upse, no se 1~ ouede

obligPr a que lo hPge; de PhÍ aue estimP oue no h~v ur0blem~ .- --
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E11ic . H~ctor Rodríguez insiste en que esa ha sido la postura de 

lP Coordinación , dejPr P lP discrecionalidad del maestro el pa

SPr o no listp de asistencia . - Lic . Reynos o señala que el maes-

tro que DPse lista debe dar a la coordinación las listas para-

aue le hPgan el comouto y que no sea Íl el que determine el -

tipo de examen.- Lic . Apolonio Mil~n considerp que sería probl~ 

mático para los alumnos es8 Pmgiguedad de DPrte de los mPestros , 

lo que daría lugar a que éstos exigierPn P 1~ coorninPción aue

tomara una medida gene:ml. . - Lic .Reynoso opinr aue no se oueae -

aplicar a todos los maestros la misma regl~ .- El rlumno Ricrrdo 

Gallegos Saldate estimu que está bien la facultad discr icionPl

en cuanto a pasar lista o no hacerlo, pero que no cuente para-

el tipo de examen y que todos tengan derecho al ordinario . - Lic . 

Roberto Reynoso opina que estaríamos derogando el Reglamsnto; =

debe dejarse al maestro en libertad de pasar o no lista.- Ricar 

do GPllegos señplR aue se debe de acordar orovisionalmente si -

se VP P tom r en cuenta lRs fRltas, a reserva de ijue el Conse- 

jo Universitrrio regorme el Regl~mento .- Rafael Sabory está de 

pcuerdo tn aue se tome un acuerdo , y dice que hay que tomar en

considereciÓn que muchos alumnas trabajan o que por causas gra

ves no pueden asistir . - De ahí que debe dársele una oportunidad 

al alumno . - Lic . Héctor Rodríguez seD?la que s0n relrtivrmente-

pocos los maestros que pasan lista y aue pi0en el comouto de 1-s 

faltas para el tipo de examen; ademés estr pr0uosición se debe

plantear al Consejo Universitario . - - - - - - - - - - - - - -

José A. García Chávez ooina que el Consejo Directivo conozce que 

no es necesario el que por inasistencia se le mande al alumno -

a examen extraordi nario .- que debe salir una decisión de este -
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grupo colegi~do bajo est~ premisa .- Los mp.estros cuestion~rí an más 

su actitud y al notific3rseles la deci~ión del Consejo Directivo- 

se les harÍ? un anélisis de las causas .- Que el Consejo Directivo

concluya que las listes no son necesrri~s nPrP 1~ cuesti~n de aue 

el estudiante tenga acceso al examen ordin~rio . - Lic . Revn0~0 r~s -

peta la opinión de l compañero , pero aue si los nedrgogos h n ~e- 

ñalado que hay tantos argumentos en pro como en contrP Peste --

respecto, considera que se puede adoptar cuRlquie r a de las dos 

posturas . El en su opinión person?l no está de acuerdo , poraue 2-

il le parece indecoroso examinar a alguien que nunca asiti6 a --

clases; ahorp. para esas personas está 11 examen extraordin~rio . -

Además si se acuerda aue no se pase lista también está t otalmente 

de rcuerdo que 1~ nresencie fÍsics del maestro no sirve paran~-

a~; nue si de por si ~sistiendo , hay nocR responsabilidad , dándo

les liberPlidpd ~bsolut , entonces ser(a un desorden . Es antipe-

dFgogico aue cp de libertrd plen? para asisti r o no a clRse; y -

que incluso él pedirí~ licenci2.; niensP aue serí~ erróneo tom~r-

un acuerdo ~sí , pero aue es cuestión de discutir , ? lo meior y -

está equivocado; aue si el alumno no 'Sist~ nue d@mue~tr ~ su com

petenci2 1n 11 examen extr~ordin~ri o.- Lic . •nolonio Mil : n : es --

cuestión de formeción del alum~o.- - -

Lic . R ynoso Dávila comenta una anécdot? de Don Luis Recpsens Si-

ches que decía que en las Universidades Alemrnes no hp.bÍ ? exárne -

nes, pe r o lo que contaba era lo aue aprendía y que al final de la 

carrera se hacía un examen de aptitud y de conocimientos; señal a

ba aue si ese sistema se estBbl ecí~ en México , serí a un d1sastr1; 

que en México se requiere de cierta disciplina.- García Cnavez -

comenta los puntos explic~dos por el Lic . Reynoso Dávi l a , manifes-
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tanda que sería indebido si el maestro ~l Alumno que le presPnte 

buen examen, pero que nunca asi!tió, no st le reconozcan sus co-

nocimientos aunque los haya tomado oor otra parte; que además 11 

hecho de que el estudiante no tenga ninguna obligación de asis-

tir no implic~ un d,~orden; en este CPSO es un paso hacia adelan 

te tAnto p~r~ los maestros como o~r8 los alumnos; para el prime

ro pornuP tiene llen~ su rul?. en el momento de impartir su clase, 

por el inter~e del~ clrse, ya que por disciolina pas~r lista -

se estprÍ~ co~ccionando al alumno par? aue asista . Ad~más se ha

visto con ciertos mAestros aue no oasan list~ v su~ cl?.ses son -

dt las más concurridas, donde inclusive hay más oprticip~ción de 

los alumnos; esto es un rv~nce oorau1 ob1igP r aue el m~Pstro--

sea un investigador de 1~ m~teri~ y no reoetitivo Me teyt~s, v -

que ademfs presente l as tesis con m~s clrridrd y ~ue inc1 usive-

formule nuevas; para el alumno es un 2v~nce norqu1 la mismr li-

bertad lo está volviendo independiente, se le est? crepndo une -

responsabilidad más; es un av8nce el hecho de aue tienen aue --

presentar un examen ordin~rio, en el cual debe de demostr~r que

sab1, poraue si no lo lógico es que lo reprueben, pero no sin -

antes derle el derecho a aue demuestre su coMpetencia bajo este

análisis aue se tome un~ d~cisión enérgica; creo que hay presu-

puestos cl r ros aue oermiten tomar una resolución. Lic.Apolonio -

MilPn dice aue est~ de acuerdo en parte, oero se pregunta hasta 

donde tenemo~ les condiciones oropicias parr tomar una resolución 

de esta n~tur~leza; nosotros estPmos viendo 1~ conducta de los -

alumnos y me vuelvo h8cer 12 reflexión hast~ qué punto 1~s con-

diciones son oropicias prra dej?r al r1umno nue PSist~ o no r~is 

ta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Lic .H~ctor Rodríguez se~Rl~ aue el Índice de reprob?ciones ha au

ment~do mucho y hrbln del estudio aue se he hecho por materia na

r8 detect~r el Índice de reorobaciones .- Garcí~ Cnávez dice que-

no es debido P lPs f?ltrs lrs reor0baciones, nosotros no estamos 

viendo lo de lns listrs como un problemP Único, sino aue estPmos

analizando la problem~ticp de lP Universidad .- Isidro LeyvP dice

que uno d• los objetivos de lPs UniversidPdes modernrs es prPci-

samente la educación ~biPrta prrr aue el pueblo tPngr m's 000r -

tunidad de ingresar; señala aue el PPSPr lista no es todo el -

plan , oorque la responsabilidad del alumno co?ccionPd~ no sirve 

de nada .- El Lic .Roberto Reynoso señala que cada quien tiene -

derecho a pensar como quiera y es muy respetable , que en este -

caso deberí~ de invitarse a los maestros que no están de acuer 

do y oue se les escuche . Gallegos Saldate: bueno para eso uste 

des son reoresent~ntes y deben tom~r decisiones .- El Lic . Reyno

so ~ice: estf limit?ndo P un número escaso de profesores , por- 

oué nó ll~mrrlos . - Tenemos nosotros los profesores que decidir

oue es unr recomendación a los maestros .- Lic . Apolonio Milán-

pregunte si el Conseio tiene ~PcultPd pPre dar recomendaciones 

sobre el problema olenteado .- Lic . Héctor Ro0ríguez consider a-

que sí, porque se refiere únic2mente a unr recom 0 nnpción v no-

a una decisión definitiva aue c0ntrPvengP el ReglrmPnt0 Gene-

ral; García Chávez pide lr lecturp del Regl mento . Se dt lec -

tura di los artículos; Lic .Héctor Rodríguez sePPl~ : uno es el -

acuerdo del Conseio Directivo, y otro 12 proposición aue se -

haga al Consejo Universitario para l a reforma del Reglamento .

Lic . Aoolonio Milán contesta : hasta donde llega la voluntad del 
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Consejo Directivo, si podemos considerpr únic2mente; Lic . Reynoso 

Dávila: VPmos a considerar, y se VP P dPr P conocer P los profe

sores la RaglPmentación vigente p8rP el obieto de nue estéh en-

terados de lo que se est~ discutiendo -auín en el C0n~eio; Ici . 

dro Leyva: Cuál es elbeneficio, dice, si no se tomP un ~cuerdo-

Lic.Reynoso Dávila: como no tiene facultad el Consejo serÍP en-

tonces una imposición.- Lic . Héctor Rodríguez: trrtar de que los

maestros que toman en cuenta las ~sistencias, los convencería -

de que no lo hicieran, pero necesito respaldarme en las conside

raciones que haga el Consejo .- Líe . Roberto Reynoso señala que --

como es un2 considerPción no se puede obligar al maestro.- RicaI 

do GPllegos dice aue está de acuerdo y que se nroponga al Conse

jo Universitrrio . - RPfFel Snbory Parra propone que se someta a-

votPciÓn sobre lp consider?ción y aue despu0s se lleve al Conse

jo Universit~rio .- Lic . Apolonio Milán señPlR que si los alumnos

no acentpn lp proposición yo lP hPgo Peste Consejo.- Se nombra-

una Comisión red~ctora de 1~ consider~ción aue h~rt el Consejo--

sobre el problema de las listPs, siendo 1~ ideP centr~l ~ue se -

recomiende a los m8estros de 1~ EscuelP aue, de rcuerdo con l·s-

nuevas tendencias dentro de la pedpgogiP-, debe de tom~rse como -

factor más importante y determinante para la evalu~ción del ~pren 

dizaje del alumno, su bagaje de conocimientos, y no solo su record 

de asistencias e inasistencias, respecto al tipo de examen ordina

rio o regul?rización por fPltas .- -

SuficiPntemente discutido al punto, se somete a votación,.con el

result~00 siguiente: 7 votos a fpvor y uno en contra. - - - -

Otr~ pronosición fue 1~ de que el Consejo Directivo proponga al-

Consejo UniversitPrio lPs consid~raciones anteriores, parn que las 

estudie y en su c~so , resuelvp.n lo conducente; Cuatro en favor, --
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tres abstenciones .- Lic .Roberto Reynoso solicita que se h?ga cons

tar en el acta al número de votantes y elcomputo de votos, y

qu@ se diga que ellos no consultaron a los maestros , siendo obli-

gación moral de los Consejeros dejPr manfiesto aue no eonsultaron

~ los dPmFs m~Pstros; que no none en dude lP legalidad del Acuerdo 

tomrdo , pero c~nsidmi aue en UilP situación de tal trascendenci a , -

aue es pe rtinent e escuchar e los demás profesoris .- tic . Luis E. -

N~vprro Tino Flores, señPla el problema de lP comunicación que QS -

, 
m~s grrve entre los mpestros aue entre los Plumnos , norque en cuan 

tas ocasiones la Dirección convocp P Junta de m~estros éstos no 

asisten. - - - -

Como siguientP punto , Lic . tlPctor Rorríguez c0munic~ 1 s01i~iturl . 

que el han hecho en forme verb2l Algunos cons~jeros dirPctiv~~ 

alumnos , para la oposición como sistem8 de nombrpmiento de profe- 

sores .- Lic . Roberto Reynoso : Ya está aprobado eh e l ReglPmento de

Exámenes de Oposición , ya todos lo saben . - - - - - - - - - - -

A continuación se dá l~ctura al ReglPmento de Exámen~s de Oposición 

Onine el Lic .F.oberto Reynoso : como se ve es bastante completo , pGro 

en la realidad no hP hPbido solicitudes .- Señala el problema de laO 

UN>M de CPrenciP de profesores de tiempo, y que con mayor razón 

en nrovinciP , donde no estR muy desPrrollada la auténtica vocación 

por lP enseñPnZP .- Se considera, sin emb2rgo, que sería conveniente 

hpcer un intento de conocPKen onosición aquellas materias en las--
~ 

que no huoa r 8 titulrrid~d , pero lo CUPl se comunic~rR 8 la SecretP-

ría para que obtenga la resolución correspo~diente . 
- I 

/ 


